

マイクロファイナンス・インターナショナル
コーポレーション(MFIC)社長

とちさこ あつまさ
枋迫 篤昌さん(55歳)

フロントランナー



出稼ぎ移民支える金融を創設

2億人にのぼる世界の出稼ぎ移民の母国への送金は、その9割が既存の銀行システムの外にある。彼らに格安の金融サービスを提供し、母國の發展にもつなげること期的な金融インフラを作り上げたのは日本人の元パン Carterだ。

—事業を始めた動機は?

原点は26歳で留学したメキシコです。親しくなったインディオの露天商に夕食に招かれました。幼い子が「また来てほしいな、お肉が食べられるから」と言うのですが、肉を食べた記憶がない。よく考えると、スープに浮いた葉っぱのようなものが肉だった。あまりの貧困に苦難を受けました。はじめて働く人が報われない社会はおかしい。このやがて解消することが目標になつたんです。

—それが出稼ぎ先からの送金の問題だった?

米国では5千万人の中南米移民が毎年5兆円もの送金をしています。彼らの多くは銀行口座を持たず、専門業者を使いますが、小切手の換金や送金など、家族の手に届くまでに元金の3割が消えます。労働者が額年延して得たお金を使つことは金融のプロとして許せなかつた。

—彼の役に立つ金融サービスを考えました。手数料は業界平均の半分以下。送金直後に現地でお金を受け取れるようになつた。可能になつたのはインターネットを使った当社独自の送金・決済システム(2面参照)です。送金額は近く100カ国をカバーします。

—既存の銀行はなぜやらなかつたのでしょうか。

—銀行が相手の取引は利幅

が薄いから、「9.11」後は規制も強化され、貸し倒れや法

令違反リスクが怖いのです。

でも、顧客と向き合い、返済

は信用履歴がない人にお金を貸しませんが、当社は送金実績をもとに無担保の少額融資もします。融資の焦げ付け率は5%前後になります。

—途上国の開発につなぐ仕組みも注目されています。

実際に支払機関にまとまつた額が移るまでに蓄積資金が生じます。それを途上国のマイクロファイナンス(少額金融)機関に低利で融資する。

困は生きる気力を失わせる恐ろしい病です。実現までに何年もかかる計画では助かる人も助かりません。

—金融危機の影響は?

顧客の会社もシステムの外にいるので(笑)、直接的な影響はないですね。米国金融は最も進んだ姿だと言わればですが、ふたを開ければ構造上のマネーゲームで、銀行口座すら持たない人がこれだけいるのです。金融は常に生産的であるべきで、実需に対してチャンスを与えることこそ本来の役割だと思います。

—事業の出資者は何割か

日本人だそうですね。

実は出資者のバランスをど

ろうと各國の富裕層にお願い

しました。まず中南米の人には

「同窓を助ける事業です」と

話すと「おれも苦労したのだ

から彼らも苦労すべきだ」。

他者への思いやりを持つた人

出資してくれた夫婦は「夫妻

種はないと思います。

な決意ですね。そのロマンに

付き合います」と。これほど

日本人は即座に「リターンは?

」と聞いてきた。日本人の

反応は違いました。2億円を

出資してくれた夫婦は「夫妻

種はないと思います。

